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Let introduce ourselves. We are sterkhs or white Siberian cranes.
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Давайте знакомиться. 
Мы стерхи или белые сибирские журавли.
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We are rare and  noble birds,  though  we  live  in  swampy places.
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Мы птицы редкие и благородные, хотя и живём в болотах.
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They say we are lily-birds. As any other flower we are beautiful and graceful.
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Говорят, что мы птицы-лилии. Как и любой другой цветок, мы красивы и изящны. 
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A white Siberian crane is almost as tall as a man. Its height is about 120-140 centimeters.
Белый сибирский журавль ростом почти с человека: 120-140 сантиметров.
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So kind of wings we have: two and a half metres long
А какой у нас размах крыльев: 2,5 метра!
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Not only wings! Such feet we have, the most beautiful ladies have to dream about.
О, да что там крылья! Такие ноги
     как у нас и красавицам 
                        не снились.
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Our walk is grand as proper kings have.
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И вышагиваем мы величаво, как истинные короли.
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Oh, if only you could hear our song or see  the moment, we were dancing, you’d lose the sense of time, so amazing they were.
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Если бы вам только удалось    услышать нашу песню или понаблюдать за танцем, то вы бы забыли обо всём на
свете. Это так великолепно! 
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But it’s not a simple song or a dance. It’s a great masterpiece. Belling melody call sounds like one bird is calling. But there are two: it is a family, and each bird songs without interrupting a partner – they just supplement each other harmoniously.

Это не просто песня или танец. Это шедевр. Звенящий мелодичный голос звучит как один. Но их двое: это семья, и каждый исполняет свою партию, не перебивая партнёра, а гармонично дополняя друг друга.
   Last autumn my parents and I were in tundra. It was the time when birds were going to migrate to the south. Suddenly I heard a call and saw a flying crane flock. Dad said they were sterkhs. I couldn’t explain why that time I was so excited and hardly could turn my eyes away from the flying cranes.
   Now I’ve learned a lot of interesting facts about white Siberian cranes. I’d like you to meet them.
    ПРОШЛОЙ ОСЕНЬЮ МЫ С РОДИТЕЛЯМИ БЫЛИ В ТУНДРЕ. ЭТО БЫЛО ВРЕМЯ, КОГДА ПТИЦЫ СОБИРАЛИСЬ ВОЗВРАЩАТЬСЯ НА ЮГ. НЕОЖИДАННО ВЫСОКО В НЕБЕ Я УСЛЫШАЛА КРИК И УВИДЕЛА ЛЕТЯЩИЙ ЖУРАВЛИННЫЙ КЛИН. ПАПА СКАЗАЛ, ЧТО ЭТО СТЕРХИ. Я ДАЖЕ НЕ МОГЛА ОБЪЯСНИТЬ В ТОТ МОМЕНТ, ПОЧЕМУ Я БЫЛА ТАК ВЗВОЛНОВАНА. Я ДОЛГО НЕ МОГЛА ОТВЕСТИ ВЗГЛЯД ОТ ЛЕТЯЩИХ ЖУРАВЛЕЙ.
   Я УЗНАЛА МНОГО ИНТЕРЕСНОГО О СТЕРХАХ. Я ХОЧУ ПОЗНАКОМИТЬ И ВАС С НИМИ.

   SPRING BEGINS. MAYBE SOME OF YOU WILL BE LUCKY TO WATCH STRECHS COMING BACK TO ITS BREEDING AREAS.
   REMEMBER THEY ARE LILY-BIRDS AND THEY ARE RARE.

   IF WE STOP HUNTING AND STOP POLLUTING TUNDRA AND NATURE, THE NUMBER OF STERKHS WILL INCREASE AND NEVER DISAPPEAR.

   НАСТУПАЕТ ВЕСНА. МОЖЕТ БЫТЬ, ВАМ ПОСЧАСТЛИВИТСЯ И ВЫ УВИДИТЕ СТЕРХОВ, ВОЗВРАЩАЮЩИХСЯ НА МЕСТО ГНЕЗДОВАНИЯ, И ВСПОМНИТЕ, ЧТО ЭТО ПТИЦЫ-ЛИЛИИ, РЕДКИЕ ПТИЦЫ.

   ЕСЛИ МЫ НЕ БУДЕМ ОХОТИТЬСЯ НА НИХ, ЗАГРЯЗНЯТЬ ТУНДРУ И ПРИРОДУ, ТО ИХ ПОПУЛЯЦИЯ УВЕЛИЧИТСЯ, И ОНИ НИКОГДА НЕ ИСЧЕЗНУТ.
